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Christian Science 
--------------------- 
Frank L. Tuttle   Sued Healers    For $ 20,000 Damages 
-------------------- 
Says the treatment failed 
-------------------- 
Statement from the Defendants, Otto C. Nordhoff and Edward H. Hammond. 
Frank L. Tuttle instituted suit in the Court of Common Pleas yesterday to recover $ 20,000 
damages for the alleged ill affects upon him of Christian Science treatment. His suit is 
against Otto C. Nordhoff, C. S., 676 West Baltimore street; Edward H. Hammond, C. 8. D., 
1901 Linden avenue, and the First Church of Christ Scientiest of Baltimore. Mr. Nordhoff 
and Mr. Hammond, the declaration states, are readers in the Church. 
On the 12th of last September Mr. Tuttle, feeling ill, called on Mr. Nordhoff, to whom he 
had been referred as a man “ able to cure all diseases.”  Mr. Nordhoff treated Mr. Tuttle, it 
is alleged, until December 24, refusing to allow any speak to him, even his wife and mother 
being excluded. This was done, it is claimed, so as to avold making Mr. Tuttle aubject to 
“ mortal mind.”  
Mr. Tuttle suffered excruciating pain, his limbs and body swelling to abnormal proportions 
and gangrene enteringboth limbs. On December 27 Mr. Hammond, the first reader and 
principal of the First Church of Christ Scientiest, called on Mr. Tuttle, it is allegred, at the 
request of Mr. Nordhoff. It is also allegred that Mr. Hammond treated Mr. Tuttle for 
several days. 
On December 30, it is allegred, Mr. Tuttle was in such a condition that this death was 
hourly expected. Then Dr. White, a regular physician, was called in without the consent of 
Mr. Nordhoff or Mr. Hammond. When Dr. White first saw Mr. Tuttle, it is allegred, Mr. 
Tuttle was suffering from gangrene, asthma and other serious physical ills. By the skillful 
and careful treatment of Dr. White, it is claimed, Mr. Tuttle greetly improved in health, 
but he has not yet completely recovered. 
Mr. Tuttle, it is stated, paid Mr. Nordhoff $ 3 for a book on Christian Science as part of his 
treatment. He has also gotten bills from both Mr. Nordhoff and Mr. Hammond for 
“ services rendered.”  It is allegred that Mr. Tuttle has been put to great physical pain and 
mental anguish as well as lasting injury to his limbs and body by the Christian Science 
healers. James Fluegel it is attorney. 
Accompanying his declaration are two exhibite purporting to state the “ allent argument”  
cures given by Mr. Nordhoff to Mr. Tuttle. 
Mr. Nordhoff said last night: “ Mr. Tuttle attended our meetings serveral times and 
requested me to treet him, which I did. He improved very much and was healed of bowel 
and other troubles, and his asthma was much better. He frequently acknowledged the 
benefits he received from the treatment. I never refused to allow members of his family to 
see him, but merely advised against his haring so many visitors. Although spending a great 
deal  of time with him, several times all night. I never made any charge for my services nor 
rendering any bills a few days ago, when a stranger called on me several times and insisted 
on having me make out a bill, and I finally did so for an amount suggested by the stranger. 
I never prevented his calling a physician nor advised against it. I treated Mr. Tuttle 
entirely at his own request.”  
Mr. Hammond said: “ I remember giving Mr. Tuttle a few treatments when requestes, but 
never rendered a bill until urged to do so by a stranger who called to see me a few days ago 
and who said Mr. Tuttle had sent him. I told the family at the time to call for a physician if 
they wanted one, as they should have any kind of treatment they desired.”  
 
 



Christian Science 
--------------------- 
Frank L. Tuttle verklagt Heiler    auf 20.000 Dollar Schadenersatz 
------------------------ 
Sagt die Behandlung fehlerhaft 
-------------------- 
Erklärung der Beklagten, Otto C. Nordhoff und Edward H. Hammond. 
Frank L. Tuttle reicht im Court of Common Pleas gestern $ 20.000 Schadensersatz für die 
angebliche Misshandlung ein, die ihn durch die Behandlung bei Christian Science 
betroffen hat. Sein Antrag ist gegen Otto C. Nordhoff, C. S., 676 West Baltimore Street, 
Edward H. Hammond, C. 8. D., 1901 Linden Avenue, und der First Church of Christ 
Scientiest von Baltimore. Herr Nordhoff und Herrn Hammond, heiß t es in der Erklärung, 
sind Leser in der Kirche. 
(Anmerkung aus Wikepedia: Die Gottesdienste am Sonntag bestehen aus Gesang, Gebet 
und Lesungen von Zitaten der beiden Kirchen-Hand-Bücher, die von zwei Lesern 
vorgetragen werden.) 
Am 12. September letzten Jahres Herr Tuttle, Gefühl, krank, fordert Herr Nordhoff, zu 
denen er nach wie ein Mann "in der Lage, alle Krankheiten heilen." Herr Nordhoff 
behandelt Herr Tuttle, es wird behauptet, erst im Dezember 24, die Ablehnung, das jedem 
sprechen zu ihm, auch seine Frau und Mutter ausgeschlossen. Dies geschah, es wird 
behauptet, um so zu verhindern, dass Herr Tuttle, die "sterblichen Geist." 
Mr. Tuttle quälenden Schmerzen gelitten, seine Gliedmaß en und Kö rper Schwellung auf 
ungewöhnliche Proportionen und Gangrän enteringboth Gliedmaß en. Am 27. Dezember 
Herr Hammond, der erste Leser und die wichtigsten der Ersten Kirche Christi Scientiest, 
fordert Herr Tuttle, ist es allegred, auf Antrag von Herrn Nordhoff. Es ist auch allegred, 
dass Herr Hammond behandelt Mr. Tuttle für mehrere Tage. 
Am 30. Dezember ist es allegred, Mr. Tuttle war in einem so guten Zustand, dass dieser 
Tod wurde stündlich erwartet. Dann Dr. Weiß , eine regelmäß ige Arzt, wurde ohne die 
Zustimmung von Herrn Nordhoff oder Mr. Hammond. Als Dr. Weiß  zum ersten Mal Mr. 
Tuttle ist allegred, Mr. Tuttle litt Gangrän, Asthma und anderen schweren kö rperlichen 
Krankheiten. Durch die geschickte und sorgfältige Behandlung von Dr. Weiß , es wird 
behauptet, Herr Tuttle greetly verbessert in den Bereichen Gesundheit, aber er hat noch 
nicht vollständig erholt. 
Mr. Tuttle, heiß t es, bezahlt Herr Nordhoff $ 3 für ein Buch über Christian Science als Teil 
seiner Behandlung. Er hat auch bekommen Rechnungen aus Herr Nordhoff und Herrn 
Hammond für "erbrachte Dienstleistungen." Es ist allegred, dass Herr Tuttle wurde zu 
groß en kö rperlichen Schmerzen und psychischen Qualen sowie dauerhafte Schädigung 
seiner Gliedmaß en und Kö rper von der christlichen Wissenschaft Heiler. James Fluegel ist 
Anwalt.  
Flankierende seiner Erklärung sind zwei exhibite angeblich, um den "allent Argument" 
Heilung von Herrn Nordhoff an Herrn Tuttle. 
Herr Nordhoff, sagte gestern Abend: "Herr Tuttle, an unseren Sitzungen mehrere Male, 
und forderte mich zur Straß e ihm, was ich auch tat. Er verbesserte sehr und wurde von 
Darm-und andere Probleme, und sein Asthma war viel besser. Er würdigte die Leistungen 
häufig erhielt er aus der Behandlung. Ich habe mich nie geweigert, die Mitglieder seiner 
Familie, um ihn zu sehen, sondern lediglich empfohlen, gegen seine Haring so viele 
Besucher. Obwohl die Ausgaben sehr viel Zeit mit ihm, mehrere Male die ganze Nacht. Ich 
habe nie gemacht für meine Dienste Rendering alle Rechnungen noch vor ein paar Tagen, 
als ein Fremder namens mich mehrere Male auf und bestand darauf, mit mir eine 
Rechnung, und ich habe endlich so für einen Betrag von der Fremde. Ich habe nie 



verhindert seinen Aufruf an einen Arzt geraten, noch gegen sie. Ich behandelt Mr. Tuttle 
ganz auf eigenen Wunsch. " 
Herr Hammond sagte: "Ich erinnere mich an den Herrn Tuttle ein paar Behandlungen, 
wenn requestes, aber nie eine Rechnung gemacht, bis Sie dazu aufgefordert, von einem 
Fremden, die zu mir vor ein paar Tagen, und die sagte Tuttle hatte ihn. Ich sagte der 
Familie an der Zeit, für einen Arzt, wenn sie wollten, wie sie es sein sollten, jede Art von 
Behandlung sie wünschen. " 
 


